

Évangile Mc 1, 21-28

« 21 Et, étant entré(s) / à Capharnaüm,  
aussitôt / il enseignait, pendant les *Shabbats*, dans leurs synagogues.  
22 Et ils étaient stupéfaits / de son enseignement.  
Et il leur enseignait, en effet, comme ayant autorité, / et non comme leurs scribes.

23 Et il y avait dans leur synagogue,  
un homme, qui avait en lui / un esprit immonde !

Et il cria / 24 et dit :

‘Qu’en est-il pour nous et pour toi, / Jésus le Nazaréen ?

Es-tu venu / pour notre perdition ?

Je sais, moi, qui tu es, toi : / le Saint de Dieu !’

25 Et Jésus le réprimanda, / et dit :

‘Ferme ta bouche ! / Et sors de lui !’

26 Et l’esprit impur / le jeta à terre  
et cria à haute voix, / et sortit de lui.

27 Et ils s’émerveillèrent / tous !

Et ils se demandaient l’un à l’autre, / en disant :

‘Qu’est-ce que ceci ? / Quel est cet enseignement nouveau ?

Qui, par autorité, même aux esprits impurs commande, / et ils lui obéissent !’

28 Et sa réputation se diffusa d’un coup, / dans toute la région de Galilée » (Mc 1, 21-28).

Dans la récitation orale, on veillera à certains gestes clés.

Jésus enseignait (Mc 1, 21-22). Sa parole vient de Dieu, ainsi le geste de la main vient du ciel vers la bouche. Et il enseignait avec autorité, c’est-à-dire pour faire grandir l’autre : le geste de la main ira vers l’autre en l’accompagnant vers le haut.

Le geste mimant le dialogue entre le possédé et Jésus se fait vers la gauche.

Le geste de Jésus qui exorcise le possédé se fait les mains devant soi, paumes vers le bas, en geste d’apaisement d’une tempête, c’est un geste ferme et paisible.

Le « il le jeta à terre » se mime avec violence.

Extraits de « *Le témoignage primitif de Pierre et Jean* », Parole et Silence 2023.